El número 112 de la *Revista Mexicana de Política Exterior* está dedicado a Europa y las relaciones de México con esta región, con énfasis en la Unión Europea. En sus páginas se dan cita académicos y funcionarios públicos de reconocido prestigio, que analizan y reflexionan sobre la importancia que esta región reviste para la agenda actual de México y su política exterior. Lo hacen bajo la atinada coordinación de la doctora Lorena Ruano, renombrada europeísta, a quien agradecemos la inteligencia y esmero depositados en esta tarea.

Repasar con detalle la historia reciente entre México y Europa es una manera de mostrar los anchos horizontes de diversificación que nuestro país tiene hoy a su alcance. La relación entre ambos es sólida. Se trata de una relación que abarca el ámbito multilateral, lo mismo que el birregional y el bilateral, y en todos ellos surgen numerosas posibilidades para un intercambio rico y plural.

Reflexionar sobre México y Europa es hablar de la amistad, la solidaridad y la cooperación entre los pueblos; es destacar la relevancia del Acuerdo Global y del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM), que han convertido a la Unión Europea en el segundo socio comercial y fuente de inversión extranjera directa de México; es asimismo subrayar las relaciones que se han construido con países como Alemania, España, Francia y Reino Unido, que son de vital importancia para México; es, también, asomarse a fenómenos como la lucha por la igualdad de género, el *brexit* y el euroescepticismo, y a las

diversas crisis que atraviesa ese continente, entre ellas, la migratoria, la económica y la de identidad. La lectura de este número de la *Revista Mexicana de Política Exterior* permite que los interesados en la Europa de hoy y su relación con México se adentren en el complejo entramado que compone el mundo de nuestros días, en el que la idea de *Europa* es fundamental.

Los editores